



Sesión: 14  
Fecha: 11-04-2019  
Hora: 12:55

## Proyecto de Resolución N° 546

### Materia:

Solicita a S. E. el Presidente de la República el envío de un proyecto de ley que declare feriado en las Regiones de Atacama y Coquimbo el día 2 de julio de 2019, con ocasión del eclipse total de sol que ocurrirá en dicha oportunidad.

### Votación Sala

Estado:  
Sesión:  
Fecha:  
A Favor:  
En Contra:  
Abstención:  
Inhabilitados:

### Autores:

- 1 Daniella Cicardini Milla
- 2 Francisco Eguiguren Correa
- 3 Jaime Mulet Martínez
- 4 Raúl Saldivar Auger
- 5 Juan Fuenzalida Cobo
- 6 Nicolás Noman Garrido



### Adherentes:

1

N. 546

Presentado en la sesión 14 de 11 de abril de 2019  
a las 12:55 hrs. Fue planteado por el autor  
de la mesa Ciccardini.



## PROYECTO DE RESOLUCION

QUE SOLICITA A S.E EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, EN USO DE SUS ATRIBUCIONES CONSTITUCIONALES Y ATENDIDAS LAS MATERIAS DE INICIATIVA EXCLUSIVA DEL EJECUTIVO EL ENVÍO DE UN PROYECTO DE LEY QUE DECLARE FERIADO EN LAS REGIONES DE ATACAMA Y COQUIMBO EL DÍA 02 DE JULIO DEL 2019 CON OCASIÓN DEL ECLIPSE TOTAL DEL SOL.

### ANTECEDENTES:

1. Como sabemos, el 02 de julio del presente año se producirá un nuevo eclipse sol que podrá ser visible en gran parte de nuestro país, pero en particular el eclipse total de sol cruzará la Región de Coquimbo y parte de la Región de Atacama. <sup>1</sup>
2. Según se ha informado el eclipse de sol tendrá un cobertura del 95% en la región de Atacama, pero en la provincia del Huasco y en la región de Coquimbo donde el eclipse de sol tendrá una cobertura de 100%.
3. Este evento constituye una tremenda oportunidad para los habitantes de dichas zonas, no solo porque serán los espectadores directos de tan maravilloso fenómeno natural, sino que además porque puede significar una excelente oportunidad para atraer turistas y visitantes que quieran presenciar el eclipse desde un lugar bastante privilegiado.

<sup>1</sup> <https://www.conicyt.cl/eclipseschile1/eclipse-solar-2019-coquimbo/>

4. Los cielos de la región de Atacama y Coquimbo cuentan con las condiciones ideales para presenciar de manera directa la ocurrencia de este tipo de eventos, más si consideramos que se trata de eventos poco frecuentes y que en su mayoría los eclipses de sol solo pueden ser percibidos parcialmente por la población, ya que *“esta franja de totalidad, generalmente es muy lejos de zonas pobladas, como el Desierto de Sahara, o algún lugar del océano. Muy pocas personas (del porcentaje de la población mundial) han visto un Eclipse Total de Sol.”*<sup>2</sup>
  
5. En esta ocasión se espera la llegada de cientos de turistas, investigadores y visitantes que quieren presenciar este eclipse total de sol, que tendrá su umbral de cobertura en zonas pobladas de ambas regiones. A modo ejemplar, *“son aproximadamente 300 mil personas que van a llegar a la Región de Atacama, por lo que es necesario organizarse con los privados no solamente de hotelería, sino que transporte, alimentación, entre otros, debido a que es un flujo considerable considerando que la región tiene poco menos de 290 mil habitantes”* señaló el Director (s) de Sernatur Atacama, Ricardo Curiqueo.<sup>3</sup>
  
6. A ello, se suma la realización del **“Simposio 354 de Unión Internacional de Astrónomos Profesionales”**, que reunirá cerca de 300 astrónomos de todo el mundo se darán cita en Copiapó, desde el 30 de junio al 6 de julio del presente año. *“La actividad central del encuentro será la observación del eclipse solar del 2 de julio, el cual en Atacama alcanzará el 100 por ciento de cobertura en las localidades de Domeyko y Cachiyuyo, al sur de*

---

<sup>2</sup> <http://www.eclipsesolar2019.cl/preguntas-frecuentes/>

<sup>3</sup> <https://www.maray.cl/2018/12/28/comienzan-los-preparativos-para-el-eclipse-solar-de-2019-en-atacama/>

la comuna de Vallenar, además de algunos puntos de Alto del Carmen, en la precordillera, y la caleta Chañaral de Aceituno, en la costa.”<sup>4</sup>

7. Por ello, es fundamental potenciar a la Región de Atacama y de Coquimbo como lugares privilegiados para observar este eclipse y otros fenómenos astronómicos, lo cual sin duda viene a contribuir a la economía regional con la llegada de turistas no solo nacionales sino que además extranjeros, que evidentemente beneficiará al turismo y comercio de nuestras regiones, de manera de poder diversificar la matriz productiva.

### PROYECTO DE RESOLUCION

Solicita a S.E el Presidente de la República:

1. Envíe un proyecto de ley que declare feriado en las regiones de Atacama y Coquimbo el día 02 de julio del 2019 con ocasión del eclipse total del sol.
2. Además, que pueda instruir al Ministro del Trabajo y Seguridad Social, para que en el cumplimiento de sus funciones pueda dirigir y guiar este proceso legislativo.

*[Handwritten signatures and numbers: 122, 93, 39]*

**DANIELLA CICARDINI**  
DIPUTADA DE LA REPÚBLICA

*[Handwritten signature: Juan Fontana]*  
**JUAN FONTANA**

<sup>4</sup> <https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/region-de-atacama/simposio-reunira-en-atacama-a-300-astronomos-por-eclipse-total-de-sol/2018-08-23/120202.html>